
Oberbergischer Kreis 

 

Niederschrift Schulausschuss 
(Sitzung SCHA/001/2007) 

 
am 12.02.2007 von 15:00 Uhr bis 15.45 Uhr 

im Sitzungsraum im Hohenzollernbad, EG 12, Moltkestraße 45, 51643 Gummersbach 

Teilnehmer: 
 
Vorsitz 
Norbert Heß 

 

Mitglieder Bemerkungen 
Heß, Norbert CDU  
Holländer-Pracejus, Elke CDU  
Engelmeier-Heite, Michaela SPD  
Frackenpohl-Hunscher, Bärbel CDU  
Gries, Hans-Otto CDU  
Hastenrath, Christoph SPD  
Hoster, Jan Kristian FDP/FWO  
Kühn, Antina GRÜNE  
Langusch, Harald CDU  
Marquardt, Jürgen CDU  
Schmeis-Noack, Heidrun SPD  
Schramm, Karl-Heinz SPD  
Teichmann, Sören CDU  
Hube, Jutta UWG  
Diedrich, Werner Kath. Kirche  
Oschmann, Frank Evang. Kirche  
Klaas, Gerd Verwaltung  
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Teilnehmer Verwaltung 

LKMD Dr. Nürmberger 
KOVR Hasenbach 
FR Hage 
FR Schöpe 
FR Weber 
FR´in Winkels 
OStD´in Witsch 
 

Gäste: 

Herr Kampa, Leiter des St. Josefshauses Eckenhagen 
 

Die Niederschrift führt Gerd Klaas. 

 
Herr Heß eröffnet die Sitzung des Schulausschusses und begrüßt die Mitglieder des 
Schulausschusses, der Verwaltung und den Gast. 
 
Er stellt fest, 
 
1. dass unter dem 25.1.07 ordnungsgemäß eingeladen worden ist und 
 
2. dass die Beschlussfähigkeit vorliegt. 
 
Außerdem weist Herr Heß darauf hin,  
 

1. dass die Niederschrift über die in dieser Sitzung gefassten Beschlüsse von Frau 
Antina Kühn mit unterzeichnet wird. 
 

2. dass für die zu Beginn der Sitzung vorgesehene Einwohnerfragestunde keine Ein-
wohnerfrage vorliegt. 

 
Folgende Unterlagen liegen als Tischvorlage aus: 
 

• Gegenüberstellung des Rechnungsergebnisses 2005 sowie die Haushaltsansätze 
2006 und 2007 in Einzelplan 2 des Haushaltsplanes 

• Schülerzahlentwicklung der Förderschulen des Oberbergischen Kreises 
• Schülerzahlentwicklung der Berufskollegs des Oberbergischen Kreises 
• Geänderte Vorlage zu TOP 4 

 
Anschließend wird die Tagesordnung wie folgt festgestellt: 
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Tagesordnung 
 

lfd. 
Nr. 

Tagesordnungspunkt Vorlagennummer 

 

A  Öffentlicher Teil 

 1 Einwohnerfragen 

 2 Haushaltssatzung 2007 / Haushaltssicherungskonzept bis 
2012 

0037/2007/IV

 3 Einrichtung einer Fachklasse "Fachkraft für Bürokommuni-
kation" am Berufskolleg Oberberg - Kaufmännische Schulen 
- in Gummersbach 

0038/2007/IV

 4 Benennung eines Vertreters/einer Vertreterin des Oberber-
gischer Kreises als stimmberechtigtes Mitglied der Schul-
konferenz  gemäß § 61 Abs. 2 Schulgesetz 

0039/2007/IV

 5 Anträge 

 6 Anfragen 

 7 Mitteilungen 

B  Nichtöffentlicher Teil 

 8 Anträge 

 9 Anfragen 

 10 Mitteilungen 

 
* * * * * 

 

A  Öffentlicher Teil 
 
 

Zu TOP  2: Haushaltssatzung 2007 / Haushaltssiche-
rungskonzept bis 2012 

0037/2007/IV

 Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage. 
 
Herr Hasenbach erläutert, auf welche Weise die Ansätze grundsätzlich 
kalkuliert werden. Insgesamt seien keine gravierenden Veränderungen 
der Schülerzahlen zu erkennen. Dies liege auch daran, dass in den 
Schulen die Kapazitätsgrenzen mittlerweile erreicht seien.  
Im Verwaltungshaushalt seien im Vergleich zum Vorjahr Mehrausgaben 
von 3,95 % kalkuliert worden. Den größten Anteil machten hiervon die 
Schülerbeförderungskosten aus. 
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Herr Hasenbach erläutert den Veränderungsnachweis bezüglich der 
Kosten der geplanten Offenen Ganztagsschule in der Förderschule in 
Vollmerhausen. Rückfragen der Ausschussmitglieder werden von ihm 
und Herrn Hage beantwortet. 
Zu dem weiteren Veränderungsnachweis bezüglich der Beteiligung an 
der Vorklasse zum Berufsgrundschuljahr der Caritas nimmt Herr Kampa 
Stellung.  
Herr Kampa bedankt sich zunächst für die Einladung und erläutert dann 
gemeinsam mit Herrn Hasenbach, dass der Bedarf für die genannte 
Klasse feststehe und von daher eine entsprechende Beschulung der 
betroffenen Förderschüler notwendig sei. Eine Beschulung durch das 
Berufskolleg in Dieringhausen sei in Abstimmung mit Herrn Saupp nicht 
möglich.  
Herr Hasenbach teilt mit, dass der Kreis eine Beteiligung an den Kosten 
zunächst nur bis zum Ende des Schuljahres 2007/2008 vorsehe und 
jetzt eine kostengünstigere Lösung suche. 
 
Herr Hasenbach und Herr Kampa beantworten im Folgenden Nachfra-
gen der Ausschussmitglieder.  
 
Herr Hastenrath teilt mit, dass die SPD der Empfehlung hinsichtlich des 
gesamten Einzelplanes 2 nicht zustimmen werde, da der Kreis insge-
samt keinen Einsparwillen zeige. 
 
Der Schulausschuss fasst bei 8 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen folgen-
den 
 
 

Beschluss Nr. 1: 
Der Schulausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss/Kreistag, folgenden Beschluss zu fas-
sen: 
Der Kreistag beschließt die im Haushaltsentwurf für das Haushaltsjahr 2007 im Einzelplan 
2 (ausgenommen die Unterabschnitte 2320 und 2921) für den Zuständigkeitsbereich des 
Amtes 40 ausgewiesenen Ansätze sowie die als Anlage 1 und 2 beigefügten Verände-
rungsnachweise. 
 

 
 
 

Zu TOP  3: Einrichtung einer Fachklasse "Fachkraft für 
Bürokommunikation" am Berufskolleg Ober-
berg - Kaufmännische Schulen - in Gummers-
bach 

0038/2007/IV

 Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage. 



Niederschrift Schulausschuss vom 12.02.2007 Seite 5 

 
Frau Witsch teilt mit, dass nicht zum Beruf der „Fachkraft für Bürokom-
munikation“, sondern zum Beruf „Bürokauffrau / Bürokaufmann“ ausge-
bildet werden soll. Dies sei in den Gesprächen der beteiligten Institutio-
nen – u.a. IHK und Arbeitsagentur – als sinnvoller erachtet worden.  
Die Einrichtung dieser Vollzeit-Fachklasse sei zum 1.2.08 geplant. 
Der Antrag auf Genehmigung der Klasse sei bei der Bezirksregierung 
Köln eingereicht worden.  
Im nächsten Schritt werde von dort die Konsensrunde einberufen. 
 
Der Schulausschuss fasst einstimmig – ohne Enthaltungen – folgenden 
 

Beschluss Nr. 2: 
Der Schulausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss/Kreistag, folgenden Beschluss zu fas-
sen: 
Der Kreistag beschließt die Einrichtung einer Fachklasse „Bürokauffrau/Bürokaufmann“ 
am Berufskolleg Oberberg – Kaufmännische Schulen – in Gummersbach zum 01.02.2008. 
 

 
 

Zu TOP  4: Benennung eines Vertreters/einer Vertreterin 
des Oberbergischer Kreises als stimmberech-
tigtes Mitglied der Schulkonferenz  gemäß § 61 
Abs. 2 Schulgesetz 

0039/2007/IV

 Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage. 
 
Herr Heß weist darauf hin, dass bislang noch keine Fraktionsbespre-
chung hinsichtlich dieses TOPs stattgefunden habe. Er schlägt vor, heu-
te keine Beschlussempfehlung auszusprechen, sondern die Ergebnisse 
in den Fraktionssitzungen abzuwarten. Die abschließende Beratung und 
Beschlussfassung solle dann im Kreisausschuss erfolgen. 
 
Der Schulausschuss stimmt dem Vorschlag zu. 

 

 
 

Zu TOP  5: Anträge  
 Es liegen keine Anträge vor. 

 
 

 
 

Zu TOP  6: Anfragen  
 Es liegen keine Anfragen vor. 
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Zu TOP  7: Mitteilungen  
 Herr Hasenbach teilt mit, dass der Pendelbus zum Berufskolleg in Die-

ringhausen seit Anfang Februar fährt. Der Förderverein des Berufskol-
legs habe mit der OVAG einen entsprechenden Beförderungsvertrag 
geschlossen. Der Förderverein werde die Schülerschaft zur Mitfinanzie-
rung um einen jährlichen Kostenbeitrag bitten. 
 
 

 
B  Nichtöffentlicher Teil 
 

Zu TOP  8: Anträge  
 Es liegen keine Anträge vor. 

 
 

 
 

Zu TOP  9: Anfragen  
 Es liegen keine Anfragen vor. 

 
 

 
 

Zu TOP  10: Mitteilungen  
 Es liegen keine Mitteilungen vor. 

 
 

 
 
 
 
 

gez.  gez.  gez. 
Norbert Heß 

- Vorsitzende/r - 
 Antina Kühn 

- Ausschussmitglied - 
 Gerd Klaas 

- Schriftführer - 
 
 
 

gez.    gez. 
Gesehen: 

Hagen Jobi 
- Landrat - 

   Dr. Jorg Nürmberger 
- Dezernent - 

 
 
 


